

Nombre del alumno: Maricruz Elizama Méndez Pérez

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Control de lectura "Medicinas locales en os Altos de Chiapas"

Materia: Interculturalidad y Salud II

Grado: 2

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de Febrero del 2021

Para imaginar le local: Hibridación y Mimesis Said (1978) impulsó el cuestionamiento de la geo-grafía política del mundo, al sugerir que el "Oriente" se construyó discursivamente para satisfacer la necesidad que el "Occidente". Wolf (1982) contribuyó de manera importante a esto, poniendo de relieve los efectos de la expansión territorial de distintos imperios a la largo y ancho de la superficie planetaria (con fines adonizadores, de conquista, envangelización, explotación de recursos, comercialización, o exterminio). Harvey (1991) identificó como el proceso de compresión espacio-temporal. Sin embargo, Para el sujeto desencantado del Gese-Ishaft moderno se ha vuelto indispensable el retorno a la comunidad perdidas Mignolo (2000) afirma que una serie de proyectos y diseños sociales, culturales y políticos de tipo local (es decir, originado en las culturas del Atlantico norte) se universalizan, impaniendose sobre las sociedades colonizadas, con lo coal fuerza de esa manera su transformación cultural. Así, siguiendo a Bhabha (1994), la ambivalencia se mantiene. Surgen formas hibridas en cuya constitución se encuentra inscrita la diferencia de poder entre las distintas sociedades Durante 1996 sostove varias conversaciones con el Presidente de un grupo de médicos locales en San Cristóbal de las casas. En 1997 se inauguró en San Cristóbal de las Casas, con apoyo económico sobre todo curopeo, el Museo de la Medicina Maya que se ubica Junto a un jardin demostrativo de plantas medicinales (comunicación personal de un asesor del projecto museal).

A través de su adaboración con otros médicos locales y con las médicas cosmopolitas que los asesoran, se Percató de que requería expandir sus conocimientos aprendido nuevos tratamientos o través de la lectura sistemàtica de libros delicados a describir las características y los efectos terapénticas de distintas plantas medicinales del país. El médico local tiene sueños repetitivos en los que es visitado por algunos. Señores (Totilmeietik), quenes le ofrecen libros de distintos colores. La aceptación del libro blanco os por lo general la aceptación del don de curar. Otros médicos sufren enfermedades recurrentes o graves que son interpretadas por los médicos locales como un llamado de Dios para ejercer. La racionalidad moderna depende de formas más configbles, verifecables y sistemáticas que garantizan la uniformidad (y universalidad) de un saber. Los médicos cosmopolitas que asesoran al grupo, aunque profesan una honesta y veraz simpatía hacia los médicos locales y sus conocimientos, se sujetan a un proceso de disciplina que caracteriza a las intituciones de enseñanza cosmopolita (Tuner, 1987). Herzfeld (1995) llama iconicidad a este proceso discuravo por el que los sujetos trazan la continuidad entre el hoy y el ayer, Los médicos locales excluidos del grupo utilizan plantas como sintomáticas más que como eje del tratamiento; es decir, según me explicaron sus rezos son los que ayudan a curar al paciente, de modo que las plantas y sustancias que se usan adicionalmente solo tienen el proposito de aliviar moles tias

Como ga he examinado en otro lugar (Ayora Diaz, 1998) ante el poder discursivo de la medicina cosmopolita los médicos locales de la organización han aceptado subrayar la importancia de la medicina herbolaria buscando identificar los componentes farmacológicos activos presentes en las Plantas. La comunidad herbal de los Altos de Chiapas. Se han dado diversas transformaciones que han sido necesarias para garantizar la estabilidad de los médicos locales de la organización y para legitimar sus prácticas y conocimientos. Al enfaticar el conocimiento médico herbolario, y al Ocultar o menoscabar simultaneamente el valor de la medicina "sobrenatural", los médicos locales se involucran en un proceso de secularización de sus Prácticas y de desencantamiento de sus conocimientos. Como se desprende del análisis que sigue mi argumento se desarrolla en el sentido de que necesitamos reconocer que toda medicina ha incorporado volo res, aspectos de la cosmovisión cosmopolita que acercan a los practicantes, en distintos grados, a la modermidad Modernidades alternativas en chiapas De la misma forma en que el capitalismo se ha extendido desde sus países de origen hasta otros estados - nación, la modernidad también ha alcanzado otras sociedades y culturas Las transformaciones sociales hacen referencia a la aparición e institucionalización de economías industria les controladors por el mercado, estados administrativos borocráticamente, formos de gobierno popular, el gobierno de la ley, creciente movilidad, alfabeticación.

Bibliografía

Ayora Diaz, Steffan Igor MODERNIDAD ALTERNATIVA: MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS Nueva Antropología, vol. XXIII, núm. 72, enero-junio, 2010,

redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf